

Sumario

No. 204/Martes 23 de octubre de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Plutocracia democrática. \(Por Esto!\).](#)
- [La sucia y feroz águila de cabeza bifurcada. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión del artículo "Fidel está agonizando", publicado en nuestros medios.](#) EFE/REU/NTX
- [Casi el 92 % de los cubanos ejerció su derecho al voto.](#) AFP
- [Cuba celebra elecciones municipales en medio de reformas de Raúl Castro".](#) AFP
- [EE. UU. jamás tolerará el ejemplo de Cuba, afirma politólogo boliviano.](#) PL
- [Veteranos rusos de la Crisis de Octubre critican el bloqueo.](#) PL
- [Preparativos en El Salvador de congreso de solidaridad con la Isla.](#) PL
- [Realizarán conferencia internacional por el natalicio de José Martí.](#) ANSA
- [Insta Ashton a las FARC a poner fin a los ataques para impulsar el diálogo.](#) EFE
- [Descarta gobierno negociar doctrina militar con las FARC.](#) NOTIMEX
- [Fiscalía levantó 191 órdenes de captura a negociadores de las FARC.](#) EFE
- [Hija de integrante de grupúsculo fallecido participa vía videoconferencia en foro efectuado en Praga.](#) EFE
- [La Biblioteca Nacional reabre sus puertas renovada y con proyectos.](#) EFE
- [Cuba extrae a diario miles de toneladas de níquel para la industria.](#) XINHUA
- [Confirman más de 60 empresas chinas a FIHAV 2012.](#) XINHUA
- [Concluye reunión entre México y Cuba para ampliar comercio bilateral.](#) NOTIMEX
- [Gobierno boliviano firma contrato con empresa cubana.](#) PL

DEL MUNDO

- [Subsecretario de Estado norteamericano asistirá a encuentro ministerial en Colombia.](#) EFE
- [Fuerza independentista ganó en Curazao, pero necesitará aliados para gobernar.](#) EFE
- [Se plantea Murdoch comprar Los Angeles Times y Chicago Tribune.](#) ANSA
- [Página web del diario canadiense The Globe and Mail comenzó a cobrar suscripción mensual.](#) AFP
- [Se inauguró en Canadá 127 Conferencia de la Unión Interparlamentaria.](#) ITAR-TASS
- [Manifestantes intentarán rodear el Congreso español de nuevo hoy.](#) EFE
- [Estiman que 100.000 portugueses pueden dejar el país en 2012.](#) EFE
- [PCCh enmendará su Constitución en el XVIII Congreso Nacional.](#) XINHUA

POR ESTO! (Versión Digital)

22 de octubre de 2012

MÉXICO

PLUTOCRACIA DEMOCRÁTICA

David Brooks

En el universo exclusivo de los más ricos aquí, la democracia es un concepto muy bonito si se define como uno en donde su bienestar es el bienestar de Estados Unidos, y están dispuestos a pagar millones para asegurar que esa definición sea la que triunfe en las elecciones.

Las campañas electorales de los candidatos de los dos partidos nacionales –o sea el proceso necesario para que esto obtenga el sello de "democracia"– son en gran parte financiadas por los más ricos, asegurando que gane quien gane, ellos ganan.

Una y otra vez, críticos desde el economista Joseph Stiglitz, Premio Nobel, el legendario y veterano reportero Bill Moyers, el analista Noam Chomsky, y hasta Bruce Springsteen, entre otros, han expresado que la extrema concentración de riqueza y su daño colateral, la dramática desigualdad económica, están amenazando a la democracia más poderosa del mundo. La desigualdad ha llegado a un punto sin precedente desde 1928, con el uno por ciento de la población controlando 40 por ciento de la riqueza nacional, mientras los indicadores de pobreza, hambre, ingreso medio y más de todos los demás sigue empeorado. Moyers reporta que el uno por ciento acaparó el 93 por ciento del ingreso generado en el primer año de la llamada "recuperación". No sólo eso, sino que afirma que "en ningún momento en la historia moderna el .001 por ciento más rico ha sido dueño de tanta riqueza o ha pagado tan poco en impuestos".

Todo esto se ha logrado bajo presidentes tanto demócratas como republicanos a lo largo de las últimas tres décadas. O sea, ha sido un producto bipartidista, o en el discurso oficial de aquí, "democrático".

De hecho, en el momento que algún político se atreva a mencionar el hecho más determinante de la historia moderna del país, los multimillonarios critican a los acusadores de ser "antidemocráticos" y "socialistas" y de buscar provocar "una guerra de clases".

Barack Obama se ha referido muy cautelosamente al asunto, primero afirmando que "el genio del sistema de mercado libre es el motor" de la prosperidad de este país, pero argumentando que para recuperar el sueño americano, el gobierno y el sector privado tienen que generar mayores oportunidades para la clase media, y propone elevar de manera mínima impuestos sobre los ricos (los cuales están a sus niveles más bajos en décadas).

En respuesta, algunos ejecutivos de Wall Street, quienes le dieron más contribuciones que a su contrincante en la elección de 2008, ahora castigan a Obama al invertir millones en la campaña del republicano –y ex financiero– Mitt Romney (aunque también siguen dando, pero menos, a la campaña del presidente). Romney, ni hablar, es miembro del club del uno por ciento, quienes afirman que el gobierno es el obstáculo a la prosperidad y que ellos son "los generadores del empleo" y la prosperidad del país entero. Ninguno de los dos candidatos presidenciales y casi ningún otro político cuestiona el "sistema" que generó esta desigualdad.

Una de las razones de esto es que gran parte de la cúpula política pertenece al uno por ciento: la riqueza promedio de un representante, en 2010, fue de 5.9 millones de dólares, y de un senador 13.1 millones, según el Center for Responsive Politics. Otra es que casi todos dependen del uno por ciento para ser electos.

Chrystia Freeland, periodista y autora de un nuevo libro sobre los plutócratas *Plutocrats: The Rise of the New Global Super-Rich and the Fall of Everyone Else*, comentó en entrevista con Moyers que "a las élites les gusta pensar que están actuando por el interés colectivo, aun cuando están actuando en torno a sus intereses personales".

Esa clase rica está "capturando" el discurso político y enmarcando en gran medida el debate nacional. Freeland afirma que Obama "piensa de la misma manera que ellos; es un tecnócrata en la manera aceptada de la plutocracia actual. Eso les gusta, es por eso que creo que fue tan bien recibido por ellos en 2008".

Hay brotes de resistencia a todo esto. De hecho, fue el tema en torno al que estalló el movimiento Ocupa Wall Street, el cual continúa activo en diversas luchas contra "el uno por ciento", a pesar de estar pasando por una etapa de fragmentación y/o dispersión. Continúan los ecos de luchas masivas de empleados del sector público en Wisconsin y Ohio, y este mes, por primera vez en sus 50 años, la empresa comercial más grande del mundo, Walmart, se asustó cuando trabajadores en sus tiendas en Dallas, Miami, Washington, Los Ángeles e Illinois abandonaron sus puestos y salieron en demanda de la reinstalación de compañeros cesados por participar en los esfuerzos de una nueva entidad de trabajadores de la empresa OUR Walmart dedicada a la lucha para mejorar condiciones laborales.

Y la campaña de Obama ha tenido que abordar esta inquietud reclutando hasta el apoyo de Bruce Springsteen mientras está de gira promoviendo su nuevo disco *Wrecking Ball* con canciones llenas de ira justo sobre el robo de la democracia y de los sueños de la gente común por los banqueros y sus cómplices (la gira culminará en la ciudad de México el mes entrante).

"Ahora mismo, hay una división de la riqueza cada vez más creciente en este país, con los beneficios destinados cada vez más al uno por ciento... Ahora mismo, hay una batalla para ayudar a que esta nación sea más justa y más igualitaria... Ahora mismo, necesitamos un presidente que tenga una visión que incluya a todos nuestros ciudadanos, no sólo a algunos... Obama es nuestra mejor opción porque tiene una visión de Estados Unidos como un lugar en donde todos estamos en esto juntos", escribió Springsteen.

Pero mientras financieras como Goldman Sachs reportan ganancias sin precedente, cuando uno de cada seis estadounidenses están en la pobreza y un número similar padece hambre, eso de que "estamos todos juntos" no es un coro que canten todos juntos ante la realidad de un país cada vez más desigual. Toda la retórica sobre la "democracia" y de que existe "una opción" que inunda al país a menos de tres semanas de la elección se contraponen con la realidad de que por ahora, esta es una democracia para, por y de los más ricos. O sea, plutocracia democrática.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

22 de octubre de 2012

MÉXICO

LA SUCIA Y FERROZ ÁGUILA DE CABEZA BIFURCADA

Guillermo Almeyra

Los capitalistas de Estados Unidos, que se sienten ungidos por un Dios que crearon a su imagen y semejanza y consideran que deben devorar el resto del mundo, son un establishment único, un ave rapaz con cabeza bifurcada. Sus divergencias internas residen sólo en si el planeta debe ser comido semicrudo o lentamente hervido y con el pegajoso aderezo de la retórica democrática. Nosotros, los participantes en el festín pero en calidad de alimentos potenciales, no tenemos muchos motivos para optar por ninguno de los dos métodos ni por sus cocineros canibalescos...

Por ejemplo, el premio Nobel de la Paz Barack Obama –que comparte ese premio con otras joyitas, como Theodore Roosevelt (el de la guerra de Cuba y Filipinas), Chamberlain (el de Munich), Kissinger (el del golpe de Pinochet, entre tantas fechorías), Begin, Rabin y Shimon Peres (asesinos de palestinos), y la Unión Europea (participante en la destrucción de Yugoslavia y las matanzas en Libia)– sigue bombardeando diariamente blancos civiles en Pakistán y Afganistán sin que se le mueva ni un pelo. Por su parte, el gobernador Mitt Romney, nieto de un mormón emigrado a México con todas sus mujeres a causa de la persecución religiosa, propone sin inmutarse una política de rechazo más activo a los inmigrantes, un fundamentalismo religioso de cruzado y una política internacional aún más agresiva.

Las dos alas del capitalismo estadounidense coinciden totalmente en lo estratégico, aunque tengan diferencias tácticas. La del Partido Demócrata, que defiende al gran capital financiero pero trata, al mismo tiempo, de mantener mediante algunos subsidios el mercado interno, se enfrenta a la otra, la del Partido Republicano, que rechaza hasta la evolución de las especies, aunque es darwinista en lo social, pero ambas defienden a muerte el sistema capitalista y el imperialismo estadounidense, su punta de lanza.

Por eso en el debate (por llamarlo así) entre los candidatos de ambos partidos los dos hablaron sólo "de la clase media" (eufemismo con el que se refieren a un sistema que ellos suponen que está compuesto sólo por gatos grises donde los oscuros gatos de albañal –los trabajadores– ni en sueños se opondrían a los finos y blancos gatos de angora –los grandes capitalistas–). Por eso también no hablaron de cómo acabar con la desocupación, no dijeron qué se podría hacer con las cárceles atestadas casi exclusivamente de negros y, en menor proporción, de latinos, ni dijeron una palabra sobre los contenidos reaccionarios de la educación, ni sobre la alimentación, en un país de obesos y de diabéticos por mala nutrición y escaso nivel cultural, ni sobre la libre venta de armas de guerra y el comercio de droga más vastos del mundo, financiado históricamente por la CIA, como en Asia, Sicilia, la guerra en Nicaragua. Ninguno de ellos mencionó tampoco los cientos de miles de muertos provocados por las guerras imperialistas, como las de Irak, Yugoslavia, Afganistán. Ninguno se refirió a la crisis mundial provocada por el sistema capitalista, pero que pagan centenares de millones de trabajadores; ni a los bancos y grandes empresas que se hacen sostener con el dinero de los contribuyentes, ni ofreció un plan para aliviar en Estados Unidos el desempleo y la pobreza que afectan gravemente a millones de ciudadanos.

En escala mundial no faltaron las almas cándidas que, cuando Obama fue elegido, creyeron que disminuiría el racismo y que Estados Unidos sería más democrático en el plano interno y se retiraría de sus aventuras externas, donde ha sido derrotado. Se olvidaron entonces de que el gobierno de Estados Unidos, así como los dos partidos que se alternan en la Casa Blanca y en el control del Parlamento, están dirigidos por grandes grupos capitalistas con intereses en escala mundial y comparten la misma visión y misión imperialista. En efecto, el premio Nobel de la Paz Theodore Roosevelt invadió Marruecos o Cuba cuando le dio la gana, mientras que su descendiente, el "demócrata" Franklin Delano Roosevelt, dejó que los japoneses hundieran la flota del Pacífico en Pearl Harbour para obligar a los ciudadanos a participar en una guerra mundial de la que esperaba sacar provecho imperialista y con la que esperaba transformar a su país en la primera potencia económica mundial mediante una pax americana lograda con muertos europeos y asiáticos, y el también "demócrata" Harry Truman barrió sin vacilar con bombas nucleares toda la población de Hiroshima y de Nagasaki y sentó así las bases del "orden" de posguerra que conocemos y padecemos.

Las víctimas del águila de cabeza bifurcada tenemos, por lo tanto, no sólo interés en evitar las estúpidas ilusiones de muchos sobre Obama o las esperanzas de que en las elecciones estadounidenses triunfe un supuesto mal menor porque, si el presidente es reelegido, la situación económico-social y los esfuerzos por sostener el régimen capitalista en crisis podrían llevarlo a recurrir a los métodos extremos que propone su oponente y, viceversa, si éste ganase, tendría que tener en cuenta lo que pasará en la sociedad estadounidense y, por lo tanto, modificar parcialmente su política.

Las elecciones en Yanquilandia son en realidad una prueba más de que la concentración de la riqueza ha eliminado las bases incluso de la democracia formal en el mundo y sobre todo en un país donde desde hace más de un siglo no hay una izquierda anticapitalista importante. Por consiguiente, lo fundamental es tratar de ayudar por todos los medios a los trabajadores y oprimidos de Estados Unidos para que rompan con sus ilusiones sobre el capitalismo y asuman una posición política independiente, dando forma política al rechazo de los indignados y de todas las víctimas del sistema. Nuestra lucha contra los magnates de Wall Street no sólo es fundamental para nuestra liberación sino que también es indispensable para esta tarea, que podría cambiar la relación de fuerzas sociales en el mundo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 22 OCT (EFE).- El expresidente de Cuba Fidel Castro salió hoy al paso de los rumores que han circulado en los últimos días, sobre un agravamiento de su estado de salud, con un artículo donde desmiente esas "mentiras", acompañado de fotos recientes en las que se le ve al aire libre y de pie apoyado en un bastón.

"Aves de mal agüero! No recuerdo siquiera qué es un dolor de cabeza. Como constancia de cuán mentirosos son, les obsequio las fotos que acompañan este artículo", escribe el líder cubano, de 86 años y apartado del poder desde 2006, en un texto que titula irónicamente "Fidel Castro está agonizando".

En el artículo, divulgado por medios oficiales cubanos, el expresidente critica el "alboroto" del "gallinero de la propaganda imperialista" y las "mentiras" e "insólitas estupideces" que se han dicho sobre él.

Junto al texto, la Web oficial Cubadebate ha divulgado nueve fotos recientes de Castro y en varias de ellas se le ve con un ejemplar del diario Granma del pasado viernes 19 de octubre.

Aparece en las imágenes -tomadas por su hijo fotógrafo Alex Castro- al aire libre, de pie aunque apoyado en un bastón metálico, con sombrero de paja y vestido con camisa de cuadros y pantalón deportivo.

Se le ve también observando varios árboles que parecen moreras y moringas: a esas plantas dedicó una de sus últimas "Reflexiones" en el mes de junio, cuando propuso su cultivo masivo como alternativas para "la alimentación y el empleo sano".

Y precisamente sobre sus "Reflexiones", los artículos que comenzó a escribir tras caer enfermo hace seis años, Fidel Castro explica que dejó de publicarlas porque no es su papel "ocupar las páginas" de la prensa cubana "consagrada a otras tareas que requiere el país".

No obstante aclara que sigue escribiendo y estudiando. "Me gusta escribir y escribo; me gusta estudiar y estudio. Hay muchas tareas en el área de los conocimientos. Nunca las ciencias, por ejemplo, avanzaron a tan asombrosa velocidad", añade.

Castro aprovecha para recordar la Crisis de los Misiles, de la que fue uno de sus protagonistas junto al norteamericano John F.

Kennedy y el soviético Nikita Jruschov, cuando se cumple en estos días medio siglo del episodio que puso al mundo al borde de una guerra nuclear.

Sostiene que la postura de Cuba en aquella crisis fue "éticamente intachable" y que si aceptó la ayuda soviética en armas, petróleo, alimentos y otros recursos fue para defender a su país de una invasión yanqui.

"Nunca pediremos excusa a nadie por lo que hicimos. Lo cierto es que ha transcurrido medio siglo, y aún estamos aquí con la frente en alto", subraya.

El artículo de Fidel Castro y sus nuevas fotos aparecen después de que este fin de semana se divulgara su "reaparición" en publico junto al expresidente venezolano, Elías Jaua, con el que se reunió cinco horas el sábado en La Habana y al que acompañó a un emblemático hotel de la capital cubana.

Jaua, el candidato del partido de Hugo Chávez a la gobernación del estado venezolano de Miranda, mostró el domingo a periodistas otra fotografía reciente de Fidel Castro donde se les ve dentro de un vehículo acompañados de otras personas, entre ellas la esposa del expresidente cubano Dalia Soto.

También se ve en esa imagen al director del Hotel Nacional de La Habana, Antonio Martínez, quien explicó a periodistas que Fidel Castro incluso conversó de forma "muy afectiva" con trabajadores de ese centro turístico.

El hombre que gobernó Cuba durante casi medio siglo se apartó del poder hace ya seis años cuando una enfermedad intestinal que él mismo declaró secreto de estado le obligó a delegar el poder en su hermano Raúl, que en 2008 fue ratificado como presidente de la isla.

Tras permanecer cuatro años totalmente retirado de la vida pública, Fidel Castro empezó a reaparecer en algunos actos en 2010 y desde entonces también ha presentado varios libros de memorias y asistió en 2011 a la clausura del VI Congreso del Partido Comunista donde su hermano Raúl le relevó formalmente al frente de la organización.

Su última aparición de 2012 fue en el mes de marzo cuando visitó en la Nunciatura de La Habana al papa Benedicto XVI con motivo de la visita que el pontífice cursó a la isla.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, 22 OCT (REUTERS) - El ex presidente cubano Fidel Castro arremetió contra los rumores que anunciaron la semana pasada su muerte y afirmó que "no recuerdo siquiera qué es un dolor de cabeza", en un artículo firmado por él y publicado el lunes en la prensa estatal.

El texto, titulado "Fidel Castro está agonizando", se produce tras la prolongada ausencia del líder de la revolución cubana de los eventos públicos en los últimos meses.

El líder de la revolución de 1959 acusó a las agencias de noticias y los enemigos de Cuba de difundir "estupideces".

"Dejé de publicar Reflexiones (artículos) porque ciertamente no es mi papel ocupar las páginas de nuestra prensa, consagrada a otras tareas que requiere el país", dijo.

"Aves de mal agüero! No recuerdo siquiera qué es un dolor de cabeza. Como constancia de cuán mentirosos son, les obsequio las fotos que acompañan este artículo", destacó Castro, quien gobernó el país durante 49 años.

Castro describió como mentirosos los rumores sobre su estado de salud y rechazó los comentarios publicados en Internet de un médico venezolano residente en Florida que dijo que había sufrido una "embolia cerebral".

El sitio oficial (www.cubadebate.cu) publica el texto y además muestra nueve fotos de Fidel Castro al aire libre, rodeado de varios árboles, vestido con camisa a cuadros, sombrero de paja y ayudado por un bastón metálico.

En una de las imágenes exhibe la portada del diario Granma del viernes 19 de octubre.

"Me gusta escribir y escribo; me gusta estudiar y estudio", señaló en aparente alusión a cómo emplea su tiempo.

Fidel Castro, de 86 años, está apartado del poder desde el 2006 luego de una enfermedad intestinal no revelada.

En febrero del 2008 fue reemplazado en la presidencia de la isla por su hermano menor Raúl y ha permanecido escribiendo artículos en la prensa local. También se ha afirmado que está trabajando en un libro o en investigaciones.

El ex vicepresidente venezolano Elías Jaua despejó las dudas el domingo sobre el estado de salud de Castro cuando afirmó a periodistas que el ex mandatario cubano "estaba bien" luego de sostener un encuentro de varias horas el fin de semana en La Habana.

El último artículo que había publicado Castro en la prensa local fue el 19 de junio, mientras que la más reciente aparición pública es del 28 de marzo cuando se reunió en la sede diplomática del Vaticano en La Habana con el Papa Benedicto XVI durante su visita a la isla.

"Bastó un mensaje a los graduados del primer curso del Instituto de Ciencias Médicas "Victoria de Girón", para que el gallinero de propaganda imperialista se alborotara y las agencias informativas se lanzaran voraces tras la mentira", dijo.

Castro, que calificó de "insólitas estupideces" los rumores sobre su salud, había escrito una carta felicitando a un instituto médico de La Habana difundida el jueves en la prensa local, en su primera declaración escrita en los últimos cuatro meses.

POR FRANCISCO RAMÍREZ.

LA HABANA, 22 OCT (NOTIMEX).- El líder cubano Fidel Castro, único superviviente de la Guerra Fría, defendió hoy el papel de Cuba en la crisis de los misiles soviéticos que colocó al mundo al borde de una hecatombe nuclear.

Cuando se conmemora estos días el 50 aniversario de la que pudo ser la tercera y última guerra mundial, sostuvo que su conducta en aquellos dramáticos 13 días de octubre de 1962 fue "éticamente intachable".

"Nunca pediremos excusa a nadie por lo que hicimos. Lo cierto es que ha transcurrido medio siglo, y aún estamos aquí con la frente en alto", escribió este lunes en un artículo con fotos para desmentir rumores sobre su presunta muerte.

Según el veterano líder histórico revolucionario, medios internacionales han señalado a tres culpables de la crisis: a él, el asesinado presidente estadounidense John F. Kennedy y al extinto primer ministro soviético Nikita Jruschov.

Sin embargo, el expresidente cubano se desligó de cualquier responsabilidad al señalar que "Cuba nada tuvo que ver con el arma nuclear, ni con la matanza innecesaria de Hiroshima y Nagasaki", en Japón.

"Cuando aceptamos la ayuda soviética en armas, petróleo, alimentos y otros recursos, fue para defendernos de los planes yanquis de invadir nuestra Patria", alegó.

Desde hace cinco décadas, la isla caribeña se viene preparando para una hipotética invasión directa de Estados Unidos.

En su nota indicó que la isla de gobierno comunista estaba "sometida a una sucia y sangrienta guerra que ese país capitalista nos impuso desde los primeros meses, y costó miles de vidas y mutilados cubanos".

"Cuando Jruschov nos propuso instalar proyectiles de alcance medio similares a los que Estados Unidos tenía en Turquía(...) como una necesidad solidaria, Cuba no vaciló en acceder a tal riesgo", dijo.

Analistas señalaron que medio siglo después de la crisis de los misiles, Estados Unidos y Cuba siguen como enemigos irreconciliables en la región del Caribe como último reducto de la Guerra Fría.

La Unión Soviética, uno de los tres protagonistas de lo que pudo ser la tercera y última guerra mundial al instalar cohetes nucleares en la isla caribeña, desapareció hace dos décadas del escenario mundial.

La crisis de los misiles, o "Crisis de octubre" como se conoce en Cuba, colocó al mundo cerca del holocausto nuclear, cuando en plena Guerra Fría se enfrentaban la Unión Soviética y Estados Unidos.

El conflicto abarcó el período comprendido entre el descubrimiento de los cohetes soviéticos (15 de octubre de 1962) por un avión U-2 hasta el anuncio de su desmantelamiento y regreso a Moscú (28 de octubre de 1962).

La tensión subió cuando Estados Unidos estableció un bloqueo naval a la isla, ante el cual el 22 de octubre de 1962, Castro ordenó la alarma de combate para enfrentar lo que estimó una inminente invasión.

Tensas negociaciones, rápidas y secretas, entre las dos superpotencias de la época, de las que Cuba fue excluida, culminaron con el retiro de los misiles sin que Moscú consultara con La Habana.

Documentos desclasificados en décadas posteriores, entre ellos cartas intercambiadas por Jruschov y Fidel Castro, permitieron conocer la cólera que embargó al hombre que gobernó Cuba durante casi medio siglo.

LA HABANA, 22 OCT 2012 (AFP) - Más de 8,1 millones de cubanos, casi el 92% del padrón, votó en las elecciones municipales que tuvieron lugar el domingo en la isla, en unos comicios que se desarrollaron "satisfactoriamente", informó este lunes la Comisión Nacional Electoral (CNE).

"Más de 8 millones 100.000 cubanos y cubanas ejercieron su derecho al voto, lo que significa el 91,9% de los que tenían derecho", dijo a la prensa Alina Balseiro, presidenta de la CNE, al dar conocer los datos preliminares de los comicios.

Según la ley electoral vigente, todos los ciudadanos mayores de 16 años tienen derecho al voto, que no es obligatorio, menos los presos o sujetos a procesos judiciales.

Balseiro añadió que de los votos depositados, más de 7,3 millones resultaron "válidos", mientras que el 4,9% estaban en blanco y el 4,4% de las boletas fue anulada por no cumplir con los requisitos que prevé la ley.

Los partidarios del Gobierno entienden el voto como un "acto de reafirmación revolucionaria", mientras que los opositores llaman al abstencionismo, el voto en blanco o a escribir consignas antigubernamentales en las boletas para que sean anuladas.

De los más de 14.000 concejales que debían ser electos, fueron confirmados 13.127 y 1.410 circunscripciones deben ir a segunda vuelta el próximo domingo, indicó.

"La votación se desarrolló satisfactoriamente" pese a algunos problemas con las comunicaciones y con lluvias en el centro y oriente del país, que obligaron a aplicar medidas de contingencia, dijo Balseiro.

Las elecciones se llevaron a cabo en medio de las reformas que aplica el presidente Raúl Castro y el Partido Comunista (PCC, único) para "actualizar" el agotado modelo económico cubano, de corte soviético.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 21 OCT 2012 (AFP) - Cuba celebra este domingo elecciones municipales, un proceso sin sorpresas ni candidatos opositores, que los simpatizantes del gobierno interpretan como un "apoyo" a las reformas de Raúl Castro y la oposición desestima con llamados al abstencionismo.

"Este ejercicio democrático de nuestro pueblo significa también un apoyo a lo que se está realizando como parte de los acuerdos del VI Congreso" del Partido comunista (PCC, único) en abril de 2011, que aprobó las reformas planteadas por el mandatario, dijo a la televisión local la ministra de Justicia, María Esther Reus.

Más de 8,5 millones de cubanos mayores de 16 años (de una población de 11,2 millones) están convocados a votar este domingo para elegir a 14.500 concejales, a partir de una nómina de más de 50.000 candidatos que fueron electos en asambleas de barrio, a mano alzada.

Vestido con su uniforme de General, Raúl Castro acudió muy temprano a votar, según imágenes difundidas por las televisión local, mientras que la Comisión Electoral informó que en las siete primeras horas, desde las 07H00 locales (11H00 GMT), habían votado 7,2 millones de personas, el 82,6% del padrón.

Las personas impedidas físicamente de asistir a las urnas envían su boleta a los colegios con funcionarios electorales. La agencia Prensa Latina confirmó que el líder Fidel Castro envió la suya.

"Fidel Castro envió su boleta al colegio electoral 1 de la circunscripción 13, en una céntrica barriada de El Vedado, municipio de Plaza de la Revolución, donde vota desde 1976", señaló la agencia.

El sistema electoral en curso, establecido en 1976, establece el voto como un derecho ciudadano no obligatorio que ejercen todos los mayores de 16 años, incluyendo los miembros de los cuerpos armados, excepto los presos.

Las autoridades lo defienden como el "más democrático y transparente", pero los opositores lo descalifican asegurando que si bien el gobernante Partido comunista no postula candidatos, sí supervisa el proceso y se asegura, con su influencia y el voto de sus militantes y simpatizantes, que ningún disidente resulte ni siquiera postulado.

Los disidentes marcan su desacuerdo con el abstencionismo, votando en blanco, o escribiendo consignas antigubernamentales en las boletas, pues el voto es secreto.

"Las Damas de Blanco no tienen una estrategia conjunta en cuanto a las elecciones, personalmente creo que se trata de más de lo mismo y que no debemos ir a hacer nada en las urnas, porque a fin de cuentas el Gobierno no va a hacer nada", dijo a la AFP Berta Soler, líder de ese grupo opositor femenino.

"El gran problema de las elecciones en Cuba es que la gente no cree que de ellas vaya a surgir cambio alguno, transformación alguna", dijo la bloguera opositora Yoani Sánchez en su cuenta twitter.com yoanisanchez.

En los comicios municipales anteriores, celebrados en 2010, participó el 94,6% de los más de ocho millones de electores, y sólo "el 8%" de las boletas resultaron anuladas, según datos de la Comisión.

La elección "es un momento más de reafirmación revolucionaria", dijo a la televisión Mercedes López, primera secretaria del PCC en La Habana, miembro de su selecto Buró Político.

El domingo 28 se realizará una segunda vuelta en aquéllas circunscripciones donde algún candidato no supere el 50% de los votos en esta jornada.

De los electos en estos comicios municipales, que se celebran cada dos años y medio, saldrán los candidatos para las Asambleas Provinciales (de unos 1.200 delegados) y el 50% de la nómina del Parlamento, de unos 610 diputados, que se realizan cada cinco años.

La otra mitad de los diputados a la Asamblea Nacional, será nominada por un grupo de ocho organizaciones sindicales, campesinas, vecinales, femeninas y estudiantiles.

Se espera que esos comicios generales se realicen antes del 24 de febrero próximo, fecha en que tradicionalmente se forma el nuevo Parlamento, que elige entre sus 31 miembros al Consejo de Estado, encargado de elegir al presidente, cargo que ocupa Raúl Castro, desde 2008.

LA PAZ, 22 OCT (PL) Cuba es un ejemplo de lucha, dignidad y solidaridad para América Latina y es algo que Estados Unidos jamás tolerará, enfatizó hoy el destacado politólogo boliviano Hugo Moldiz.

En declaraciones a Prensa Latina, el también periodista y escritor, comentó que son varias las razones por las cuales las diferentes administraciones estadounidenses han mantenido un férreo cerco económico contra Cuba, entre ellas su ejemplo para el mundo.

"Históricamente Estados Unidos se opuso a la independencia de Cuba y Puerto Rico de la corona española y, bajo la lógica del Destino Manifiesto, negoció con España su posición de fortalecer su dominio de esos dos territorios que los consideraba suyos", adelantó Moldiz.

Al mismo tiempo, agregó que "el nuevo imperialismo, ya denunciado tempranamente por (Simón) Bolívar y luego (José) Martí, fue derrotado por el triunfo de la Revolución cubana ese 1 de enero de 1959, lo cual no fue más que el resultado de una acumulación de luchas independentistas de los mambises y hombres como Carlos Manuel de Céspedes.

Para Moldiz, sin embargo, "hay algo que Estados Unidos no puede tolerar: el ejemplo de lucha, dignidad y solidaridad que representa Cuba para América Latina y el mundo".

Moldiz, también director del semanario La Epoca, aseguró que "a Estados Unidos no le interesa lo que piense el mundo, que durante 20 veces consecutivas ha respaldado en las Naciones Unidas la condena del gobierno y el pueblo cubanos del criminal bloqueo y el inmediato cese de una medida que, por lo demás, ha fracasado".

"Las clases dominantes estadounidenses y la mafia cubano-americana de Miami saben que su intención de poner de rodillas al gobierno cubano ha fracasado, como mismo ha fracasado en sus intentos de producir resquebrajamiento entre sectores de la sociedad y la dirección de la Revolución", remarcó.

Por otra parte, Moldiz, quien visitó varias veces Cuba, enfatizó que "más de medio siglo de revolución, en medio del imperialismo más poderoso que la humanidad haya conocido jamás, pero más de un siglo de gritos de independencia, han convertido al pueblo cubano en la síntesis y el ejemplo de posición antiimperialista y, por tanto, latinoamericanista".

"Es verdad que el bloqueo tiene consecuencias muy duras, pero en el balance final la subjetividad del gobierno y el pueblo cubanos, convertida en fuerza material, es lo que ha primado y seguirá primando en la lucha contra el imperialismo", finalizó Moldiz.

MOSCÚ, 22 OCT (PL) -Un internacionalista ruso movilizado en Cuba durante la Crisis de Octubre de 1962, Nikolai Goncharov, condenó hoy aquí el bloqueo mantenido por Estados Unidos contra el pueblo cubano hace más de medio siglo.

En declaraciones a Prensa Latina durante una velada realizada en la sede de la Asociación Moscovita de Veteranos de la Guerra, a propósito del aniversario 50 de la Operación Anadir, Goncharov calificó de injusta y criminal esa represalia contra la isla.

Recordó que la causa verdadera de la denominada crisis de los cohetes fue la operación que el gobierno de Estados Unidos clasificó con el nombre de Mangosta, y que incluía el asesinato de los líderes cubanos y una agresión masiva directa.

Esos planes resultaron infructuosos al igual que la invasión de Playa Girón en abril de 1961, pero 50 años después de iniciado el errático bloqueo, las autoridades estadounidenses insisten en aplicar esa política fracasada, deploró el veterano.

Orgulloso de llevar en su pecho la medalla de Combatiente Internacionalista que confiere el Consejo de Estado de la República de Cuba, al igual que las decenas de veteranos participantes en el acto Goncharov ratificó su solidaridad hacia la mayor isla del Caribe.

Los sentimientos internacionalistas permitieron que atravesáramos el Atlántico en las bodegas de los barcos y soportáramos condiciones muy difíciles, evocó en referencia a la Operación Anadir.

Mantenemos vivo ese sentimiento de hermandad hacia el valiente pueblo de Cuba y si fuera necesario repetir aquella operación estratégica los veteranos lo haríamos, pero ahora lo importante es sumarnos a la condena universal contra el bloqueo, concluyó.

Durante la reunión conmemorativa estuvieron presentes funcionarios de la embajada de Cuba en Rusia, el presidente del Comité moscovita de Veteranos, general mayor (r) Iván Slujai, representantes de la Asociación de Amistad Rusia-Cuba y familiares de internacionalistas.

En las diversas intervenciones se resaltó el ejemplo de los miles de combatientes participantes en la Operación Anadir, cuyo ejemplo inspiró posteriormente a otros que colaboraron como asesores en Vietnam y en Angola.

Respecto a Cuba, se hizo referencia a lazos de hermandad que datan de la guerra independentista iniciada en 1895, cuando los rusos Piotr Strelsov, Nikolay Melentiev y Evstafi Konstantinovich se sumaron a la columna invasora del general Antonio Maceo.

Cubanos y rusos lucharon en un mismo frente a favor de la República española, durante la guerra civil de esa nación europea entre 1936 y 1939, se recordó.

La hermandad internacionalista entre ambos pueblos tuvo otra gloriosa expresión durante la Gran Guerra Patria (1941-1945), resaltaron los presentes, en el joven cubano Enrique Vilar, caído en combate como comandante de fusileros en el frente de Bielorrusia.

También fue recordado otro joven procedente de la mayor de las Antillas, Aldo Vivó, muerto en Leningrado mientras enfrentaba junto a su hermano Jorge a las tropas nazis que bloqueaban esa ciudad.

SAN SALVADOR, 22 OCT (PL) Los preparativos del IV Congreso de Solidaridad con Cuba en El Salvador continuarán hoy con un acto en el municipio de San Luis Meanguera, del nororiental departamento de Morazán.

La Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba informó que la actividad tendrá lugar en la comunidad Segundo Montes, habitada por personas que repoblaron el lugar después de escapar en la década del 80 de la represión militar durante el conflicto armado.

El presidente de la organización, Raúl Martínez, precisó que actos similares tendrán lugar en varios departamentos antes del Congreso, programado para el próximo domingo en la capital.

De acuerdo con el programa, continuarán mañana y miércoles en los orientales San Miguel y San Vicente, el jueves, en el norteño Chalatenango, el viernes en San Salvador y el sábado, en el de Usulután, en el oriente.

Las primeras actividades tuvieron lugar este domingo en la occidental ciudad de Sonsonate, capital del departamento homónimo, donde fue realizada una marcha y luego un acto en un teatro escolar.

En el lugar fue constituida la Coordinadora Departamental de Solidaridad con Cuba y juramentados los integrantes de su equipo de dirección.

Fue aprobado un plan de acción de la organización, destinado a fortalecer las estructuras de los comités de solidaridad con Cuba a nivel departamental y en sus municipios.

Entre las tareas a desarrollar acordaron intensificar las acciones de denuncia del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, que calificaron de criminal, y otras para demandar su cese inmediato.

Según autoridades cubanas, el daño económico ocasionado al pueblo cubano por la aplicación del bloqueo hasta diciembre de 2011, considerando la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado internacional, asciende a un billón 66 mil millones de dólares.

También la coordinadora aprobó fortalecer la lucha por lograr la libertad de cinco luchadores antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos desde 1998: Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, solo vigilaban actividades extremistas de grupos violentos de origen cubano en Florida, para alertar a su país de acciones terroristas.

Los solidarios con Cuba decidieron también trabajar por influir en otros sectores de la sociedad para sumarlos a esa campaña y la denuncia de la injusticia cometida contra esos luchadores y las crueles y largas condenas de prisión que sufren.

Al frente de la Coordinadora de Sonsonate fue elegida Gloria Vega, y entre sus integrantes están representantes de comités municipales, del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), miembros de sindicatos y la Asociación Nacional de Educadores ANDES 21 de Junio.

Para el jueves está prevista la llegada de la hermana del luchador antiterrorista Antonio Guerrero, María Eugenia, y desde el sábado último se encuentra en el país Yamil Martínez, representante del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP).

BUENOS AIRES, 21 (ANSA) - La Tercera Conferencia Internacional "Por el Equilibrio del Mundo" auspiciada por la UNESCO, se realizará entre el 28 y el 30 de enero de 2013 en La Habana, en conmemoración del 160 aniversario del natalicio de José Martí.

El anuncio fue formulado por la Embajada de Cuba en Buenos Aires, donde hasta enero venidero se exhibirán alrededor de 50 pinturas dedicadas a José Martí de los principales artistas cubanos como René Portocarrero, Servando Cabrera Moreno, Daniel Valdés Piñeiro, Hugo de Soto, Jorge Arche, José Fuster, Eduardo Roca Salazar o Manuel López Oliva, entre otros.

Entre estas personalidades que ya han confirmado su participación en el foro de La Habana figuran el Premio Nobel de la Paz argentino Adolfo Pérez Esquivel, el ex presidente de la República Dominicana Leonel Fernández, el teólogo brasileño Frei Beto, el sociólogo argentino Atilio Borón, y el teólogo belga Francois Houtart, entre otros.

La Tercera Conferencia Internacional "Por el Equilibrio del Mundo" constituye el más importante homenaje mundial a José Martí que además de ensayista, poeta y político cubano, fue corresponsal desde Nueva York para diarios de Buenos Aires y Montevideo.

La conferencia cuenta con el auspicio de la UNESCO, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y la Fundación Cultura de Paz.

El temario del foro incluye como temas de debate "La necesidad de frenar el deterioro del ecosistema" y "El desarrollo sustentable, equidad y justicia social".

"El terrorismo, el narcotráfico, la pobreza y la violencia: males incurables?", "La crisis económica mundial: causas reales, efectos y soluciones?" y "Las nuevas tecnologías de la información y su impacto en la sociedad", figuran entre los ejes temáticos.

También se debatirá sobre la juventud latinoamericana y el diálogo generacional y el valor de "la educación en las circunstancias del mundo actual".

El resultado de los debates se recogerá en memorias digitales que se distribuirán a las universidades, bibliotecas, ministros de educación y asociaciones de escritores y artistas de los diferentes países a través de las comisiones nacionales de la Unesco.

BRUSELAS, 22 OCT (EFE).- La jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, instó hoy a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) a poner fin a todos los ataques para impulsar el diálogo de paz iniciado con el Gobierno colombiano.

Así lo ha señalado con motivo de la visita del alto comisionado para la Paz de Colombia, Sergio Jaramillo, a Bruselas, quien ha informado a la secretaria general adjunta del Servicio de Acción Exterior (SEAE), Helga Schmid, sobre las conversaciones iniciadas en Oslo la semana pasada para negociar el fin del conflicto armado.

Durante el encuentro, Schmid mostró a Jaramillo la disposición de la Unión Europea a continuar respaldando al Ejecutivo colombiano, las instituciones, la sociedad civil y las organizaciones internacionales "para apoyar actividades que promueven la paz, la verdad, la justicia, la reparación y la reconciliación".

"Las FARC deben aprovechar este momento para asumir su responsabilidad y dar prueba de su sinceridad poniendo fin a los ataques y las violaciones del derecho internacional humanitario", señaló el portavoz de Ashton en un comunicado publicado en nombre de la alta representante comunitaria.

Ashton mostró su respaldo al Gobierno que preside Juan Manuel Santos "en la búsqueda de una solución negociada al conflicto armado interno de Colombia", y expresó su satisfacción por el inicio del proceso de Oslo.

La jefa de la diplomacia europea destacó que las conversaciones "buscan poner fin a este enfrentamiento de décadas que ha obstaculizado el desarrollo del país y causado enormes sufrimientos al pueblo colombiano".

Las FARC es el grupo guerrillero más antiguo de América Latina y también el más numeroso de Colombia. Llegó a tener más de 20.000 integrantes, aunque en los últimos años se han reducido a entre 8.000 y 9.000, según cifras oficiales.

Entre febrero y agosto de 2012, el Gobierno y las FARC celebraron encuentros secretos en Cuba que dieron lugar a un acuerdo para la apertura de un proceso de paz, suscrito el 26 de agosto.

La mesa de negociaciones se constituyó el 18 de octubre en Oslo y ambas partes acordaron iniciar formalmente el diálogo el 15 de noviembre en La Habana.

Cuba y Noruega actuarán como garantes, mientras que Venezuela y Chile serán acompañantes del proceso de paz.

BOGOTÁ, 22 OCT (NOTIMEX).- El general retirado Jorge Enrique Mora, quien integra el equipo del gobierno colombiano para los diálogos de paz con las FARC, descartó hoy que la doctrina militar vaya a ser objeto de negociaciones con esa guerrilla.

"No hay duda del accionar exitoso de nuestra Fuerza Pública, por eso yo reafirmo que este proceso es diferente", dijo el excomandante de las Fuerzas Militares de Colombia, considerado uno de los hombres con más influencia en el Ejército local.

En una entrevista con una radio local, Mora sostuvo que "el 90 por ciento de los conflictos terminan en una mesa de negociación, pero lo más importante es cómo se llega al proceso".

"Es tal vez la última oportunidad que tenemos para llegar a finalizar el conflicto a través de las conversaciones", señaló el miembro del equipo del gobierno que negocia con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) una salida al enfrentamiento armado.

Los diálogos de paz iniciaron la semana pasada en Oslo, Noruega y continuarán el 15 de noviembre próximo en La Habana, Cuba, en aras de buscar una solución política a cinco décadas de confrontación armada en Colombia.

En el acto de instalación de los diálogos de paz en Oslo, el jefe negociador de las FARC, Iván Márquez, cuestionó la doctrina militar de Colombia y sus gastos de defensa.

BOGOTÁ, 22 OCT (EFE).- La Fiscalía colombiana anunció hoy que levantó las 191 órdenes de captura existentes en contra los 29 negociadores y asesores de las FARC en el proceso de paz con el Gobierno, para que puedan viajar a Cuba.

En adelante, "no podrán salir de Cuba ni regresar a Colombia sin autorización del Gobierno", advirtió el titular de la Fiscalía, Eduardo Montealegre.

El fiscal aclaró que su suspensión "no implica la interrupción de los procesos" judiciales que afrontan estos guerrilleros.

Los negociadores y asesores de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y los del Gobierno que preside Juan Manuel Santos están convocados el 5 de noviembre en La Habana a una reunión preparatoria antes de que la negociación propiamente dicha comience el 15 del mismo mes en la capital cubana.

Las órdenes levantadas hacen parte de un total de 2.156 procesos activos a miembros de las FARC, guerrilla en actividad desde 1964 y con unos 9.000 combatientes, que por tercera vez se sienta a la mesa de negociación con un Gobierno colombiano en busca de la paz.

Son procesos por "homicidio, terrorismo, extorsión y rebelión entre otros, que serán priorizados de acuerdo con su gravedad y trascendencia nacional", según indicó el fiscal general al anunciar que se prepara un "plan de contingencia" para impulsarlos.

De las 191 órdenes levantadas, 132 corresponden a Luciano Marín Arango, alias "Iván Márquez", segundo al mando de las FARC, su portavoz internacional y ahora también jefe del equipo negociador de la guerrilla en el proceso iniciado formalmente en Oslo el 18 de octubre.

La que menos órdenes en su contra tiene, solo dos, es la holandesa Tania Nijmeijer ("Alexandra" o "Eillen"), que forma parte de la guerrilla desde hace diez años.

Montealegre precisó que 30 de las órdenes contra Marín tienen relación "con sentencias condenatorias por toma de rehenes, terrorismo, rebelión y secuestro, entre otros delitos".

Marín está a la cabeza de un grupo conformado por Rodrigo Granda ("Ricardo Téllez"), representante de las FARC en varios países de Suramérica; Jesús Emilio Carvajalino ("Andrés París"), miembro del Estado Mayor insurgente; Luis Alberto Albán ("Marco León Calarcá"), delegado en México y Centroamérica, y Juvenal Ovidio Ricardo Palmera ("Simón Trinidad"), extraditado a Estados Unidos en 2004.

"Simón Trinidad" purga una condena a 60 años de prisión por toma de rehenes, y su participación en el proceso de paz, que previsiblemente será por medios virtuales, depende del Gobierno en Washington.

Además de las órdenes que afrontaban estos cinco líderes rebeldes, la Fiscalía General levantó las que pesaban sobre otros 24 guerrilleros reconocidos por el Ejecutivo como asesores de la FARC en el proceso de paz, entre ellos la holandesa Nijmeijer.

La extranjera, de 34 años y que llegó a Colombia como profesora de idiomas, tiene en contra una solicitud de captura por rebelión y una más con fines de extradición a Estados Unidos por secuestro.

PRAGA, 22 OCT (EFE).- El "Foro 2000", un encuentro anual de intelectuales y políticos creado por el fallecido ex presidente checo Vaclav Havel, estuvo marcado hoy en Praga por la activista cubana Rosa María Payá, quien expresó sus dudas sobre el accidente que le costó la vida a su padre en julio.

La hija del fallecido opositor al régimen castrista Oswaldo Payá intervino en el foro vía skype y en el marco del panel "Cuba: Espacio público en una sociedad cerrada".

La activista del Movimiento Cristiano de Liberación (MCL) expresó sus dudas de que la muerte de su padre fuera realmente un accidente.

"Tenemos motivos para creer que las muertes no fueron accidentales", dijo Payá sobre el accidente que le costó en julio pasado la vida a su padre y al disidente Harold Cepero.

"Confiamos en la ayuda de los amantes de la vida y la verdad para aclarar lo que otros se obstinan en ocultar", dijo Payá, al tiempo que reivindicó una investigación por personas ajenas al régimen.

"No podemos confiar a aquellos que reprimen a los miembros de nuestro movimiento", aseveró Payá.

Siguiendo el lema del foro, que en esta XVI edición se dedicó a "Medios de Comunicación y Democracia", la activista señaló que "la verdad es el camino y fundamento de la paz y la reconciliación", de ahí la importancia del periodismo libre.

A pesar de que "se han encontrado los medios para difundir el mensaje también en las redes", Payá reconoció que las iniciativas de la sociedad civil cubana, incluidas aquellas dirigidas a lograr mayores cuotas de libertad política, "circulan

mano a mano, y muchas veces clandestinamente".

Sin hacer de las redes "un fin en si mismo", la activista agradeció los "actores virtuales que enriquecen este proceso" de apertura que atraviesa la mayor de las Antillas.

LA HABANA, 22 OCT (EFE).- La Biblioteca Nacional "José Martí" de Cuba reabrió hoy sus puertas, tras cumplir 111 años de vida y de una remodelación capital que la devuelve al público rejuvenecida, con sus valiosos fondos reordenados y nuevos proyectos.

El director de la institución con sede en La Habana, el historiador Eduardo Torres Cuevas, explicó a Efe que en "la Catedral de la cultura" como suele llamarla, concluyó la primera etapa del ambicioso proyecto de renovación y reconstrucción en el que cooperó España con una inversión superior a un millón de euros (unos 1,305,122 dólares).

Torres Cuevas explicó que en la biblioteca habanera se trabajó "intensamente" durante 42 meses junto a entidades españolas en lo que considera "un modelo de cooperación" porque se cumplió todo lo previsto desde su inicio en 2007 hasta 2009 cuando se comenzaron los trabajos.

"En tres años hemos desarrollado más de 32 proyectos conjuntos en los que también participaron instituciones cubanas como el Ministerio de Cultura, el historiador de la Ciudad, Eusebio Leal, y artistas plásticos", detalló el académico.

En los objetos de obras constructivas tuvieron prioridad el sistema de prevención detección y extinción de incendios, la reconstrucción y pulido de todos los mármoles, en pisos y paredes, se rehabilitó la red hidrosanitaria y se eliminaron las barreras arquitectónicas para los discapacitados.

Ese apartado incluyó la instalación de tres elevadores y cuatro "montalibros" porque según el director de la mayor biblioteca de Cuba si se colocan en hileras los libros "serían 94 kilómetros, el equivalente de la distancia de La Habana a Matanzas" y eso implicó resolver un problema muy grave que impedía dar un buen servicio.

Pero resalta que los fondos representaban "uno de los rescates más importantes" y ha sido uno de los trabajos "más intensos y complejos".

"Son cinco siglos de cultura, de patrimonio cultural reunidos en unos cuatro millones de publicaciones literarias y periódicas cubanas y españolas, prensa, fotos, música, mapas entre otros materiales", apuntó.

Ahí se incluye la colección de "joyas" de obras literarias y documentos, entre los que figuran ejemplares de "El Quijote", de Miguel de Cervantes, que datan de 1880, diez ediciones de "Platero y yo", de Juan Ramón Jiménez, y un grupo de cartas originales de generales y mariscales vinculados a Napoleón Bonaparte.

Los bibliotecarios y los constructores son "los héroes" de la labor emprendida que conllevó a revisar, limpiar, reordenar, reubicar, reorganizar, rotular (marbetear) y además inventariar, un proceso cuya continuación está planeada para la segunda fase del proyecto.

"Esto es como decir las venas, las arterias, el corazón de la Biblioteca que tenía que lograr que su edificación volviera a tener la brillantez, el estilo de la institución y se ha hecho este trabajo maravilloso gracias a los contribuyentes españoles", indicó el académico que es miembro de la Academia Cubana de la lengua.

Indicó que la segunda fase se centrará en "digitalizar todo lo que es posible digitalizar", un proceso que calcula "no va a ser breve".

Torres Cuevas señaló que el objetivo es que la biblioteca pueda colocarse "a la altura de lo que los sistemas de información en el 2012".

Por eso, adelantó que una de las nuevas salas que se abrirán es la mediateca, donde será posible localizar una buena parte de sus materiales en soporte digital, con la alternativa de los microfilmes que considera "más duraderos".

Según Torres Cuevas, en la situación actual, cuando en la Biblioteca se han elevado las normas de calidad ISO del 14 % a un 55-60 %, con la solución de problemas prioritarios, aún restan los detalles "en esta batalla por la cultura cubana, española y universal".

LA HABANA, 22 OCT (XINHUA) -- En un quehacer que abarca las 24 horas, los mineros de la empresa Pedro Sotto Alba, de Moa, en la provincia de Holguín (este), extraen cada día miles de toneladas de níquel para la industria, destacó hoy el semanario "Trabajadores". Citado por el rotativo, el jefe de turno de minas en esa entidad, José Álvarez Pupo, explicó que los obreros trabajan de día y de noche, en jornadas de 12 horas, sin importar las inclemencias del tiempo, pues la fábrica es de proceso continuo, y no se puede parar.

Dijo que cada turno tiene un plan diario de cuatro mil toneladas de mineral, para lo que se requiere -de acuerdo con Álvarez Pupo- de mucho esfuerzo y consagración, aun cuando se cuente con modernos equipos para poder mantener ese ritmo de extracción.

En Moa, donde se encuentra una de las mayores reservas de lateritas del mundo, los trabajadores laboran en minas a cielo abierto con retroexcavadoras, grúas, camiones articulados y otros equipos pesados para extraer, beneficiar y transportar la materia prima requerida por las plantas procesadoras.

Álvarez agregó que como los yacimientos mineros se encuentran en montañas vírgenes, antes de comenzar su explotación tienen que construir las vías de acceso, desbrozar el terreno y separar la capa vegetal, que se amontona aparte para luego usarla en la resiembra de árboles.

El directivo también destacó el quehacer de la empresa productora de níquel "Comandante Ernesto Che Guevara", también de Moa, y la segunda mayor productora del mineral, cuyo valor se ha incrementado en el mercado mundial por su uso en la elaboración de acero inoxidable y otras aleaciones.

LA HABANA, 22 OCT (XINHUA) -- China estará representada por 62 compañías en la XXX Feria Internacional de La Habana, FIHAV 2012, programada del 4 al 10 de noviembre próximo en Expocuba, el mayor recinto ferial de la isla.

El consejero económico y comercial de la embajada del país asiático en Cuba, Ma Keqiang, informó este lunes que esta participación supera a la del pasado año cuando asistieron cerca de 40 entidades.

Agregó que en un área expositiva mayor a los 1.000 metros cuadrados se expondrá una gran diversidad de productos fundamentalmente del sector industrial, como maquinarias de construcción, efectos electrodomésticos y artículos electrónicos, entre otros.

Entre esas empresas figura la corporación automotriz Zhejiang Geely, la de más rápido desarrollo en la historia de la industria automotriz china, que exhibirá sus últimos modelos.

Jinbei y Beijing North Star, muy conocidas en el mercado cubano, también estarán presentes en el pabellón chino. Ma destacó que la creciente presencia de China en cada una de las ediciones de FIHAV demuestra el interés en mantenerse como segundo socio comercial de la ínsula y consolidar los nexos bilaterales.

A FIHAV 2012 confirmaron su asistencia 1.500 expositores extranjeros de 62 países, superior en 15 por ciento con respecto a 2011.

MÉXICO, 21 OCT. (NOTIMEX).- El acceso a mercados, reglas de origen, obstáculos técnicos al comercio, medidas sanitarias y fitosanitarias, así como solución de controversias, fueron parte de los temas abordados en la Primera Reunión de Negociación para la ampliación del Acuerdo de Complementación Económica entre México y Cuba (ACE 51).

Al dar a conocer que la reunión concluyó este sábado en La Habana, la Secretaría de Economía (SE) informó que el encuentro estuvo encabezado por el subsecretario de Comercio Exterior de la dependencia mexicana, Francisco de Rosenzweig, y por la viceministra de Comercio Exterior y Extranjería de Cuba, Ileana Nuñez Mordoche.

La profundización del ACE 51 forma parte de la estrategia de negociaciones comerciales internacionales del gobierno federal para diversificar exportaciones y fortalecer los vínculos de integración con América Latina, destaca la SE en un comunicado.

La relación comercial entre Cuba y México se encuentra regulada principalmente por el ACE 51, al amparo de la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi), en vigor desde febrero de 2001.

En el periodo 2000-2011, el comercio total entre ambos países creció 40 por ciento. Las exportaciones mexicanas al país caribeño aumentaron 49 por ciento y las importaciones procedentes de Cuba disminuyeron 39 por ciento.

Los principales productos exportados en 2011 fueron recipientes de aluminio, polímeros, preparaciones para alimentación de animales, tapones o tapas, abonos y caucho, y las importadas fueron en especial puros y cigarrillos, alcohol etílico, productos asociados al aluminio, materiales de laboratorio y alambre de cobre.

En cuanto a inversiones, México cuenta con capitales en Cuba por un monto de 730 millones de dólares, mientras que la inversión de la isla en el país ascendió a siete millones en el periodo 1999-2012.

LA PAZ, 21 OCT (PL) El gobierno boliviano suscribió hoy un contrato con una empresa cubana para la implementación de una planta procesadora de jugo de frutas en el Valle de Sacta, en el central departamento de Cochabamba.

El costo total del contrato asciende a más de 63 millones de bolivianos (unos nueve millones 91 mil dólares) y junto a la entidad cubana participará una boliviana.

La presidenta del Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas (Sedem), Patricia Ballivian, firmó a nombre del Ejecutivo, mientras que por Tecnosime (cubana) y Tucons (boliviana) lo hicieron sus representantes.

En el acto estuvieron el presidente Evo Morales, el vicepresidente Álvaro García Linera y el embajador cubano, Rolando Gómez.

Ballivian explicó que la empresa cubana se hará cargo de la provisión de maquinaria por un costo de 55,5 millones de bolivianos (alrededor de ocho millones de dólares), mientras Tucons se responsabilizará de las obras civiles por un monto de 8,3 millones de bolivianos (poco más de un millón de dólares).

La planta estará emplazada sobre siete hectáreas de terreno donado por los productores de la zona y transferido legalmente a la firma Lacteosbol.

Igualmente, la presidenta del Sedem explicó que la planta producirá 24 mil litros de jugo y néctar de frutas por turno, como también fruta congelada y la cáscara se transformará en alimento balanceado para el consumo del ganado vacuno.

Los primeros productos estarán destinados al desayuno escolar, al subsidio materno-infantil y al mercado abierto.

Esta planta será la segunda de su tipo en el Trópico de Cochabamba, luego de la instalada en Villa 14 de Septiembre, que sirvió como un incentivo para crear el nuevo emprendimiento.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 22 OCT (EFE).- El subsecretario de Estado de EE.UU., Bill Burns, viajará a Cali (Colombia) para participar en la reunión ministerial de la "Iniciativa Vías para la Prosperidad en las Américas", informó hoy el Departamento de Estado.

El subsecretario se desplazará mañana a Cali donde se celebrará la quinta edición de este encuentro, entre el martes y el jueves, en el que se discutirá sobre las mejores prácticas para promover la inclusión social, el crecimiento y la prosperidad en el continente.

Entre los participantes en el encuentro están Belice, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, República Dominicana, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Perú, Uruguay y Estados Unidos.

Además, también habrá representantes de instituciones como el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la Organización de Estados Americanos (OEA) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

Burns viajará junto con la secretaria de Estado adjunta para América Latina, Roberta Jacobson, que además participará en el "Foro de Competitividad de las Américas", que se celebra paralelamente.

Estados Unidos estará representado en este foro económico por el subsecretario para Asuntos Comerciales, Francisco Sánchez.

El Gobierno estadounidense señaló que este encuentro es "una plataforma de diálogo para fortalecer la competitividad y destacar las oportunidades de negocio" en el continente.

Jacobson, por su parte, se reunirá a parte con miembros del Gobierno colombiano para tratar asuntos de inclusión social.

BOGOTÁ, 22 OCT (EFE).- El independentista partido Pueblo Soberano (PS) fue el más votado en las elecciones parlamentarias del pasado viernes en Curazao y encabezará la formación del nuevo Gobierno de la isla caribeña, territorio autónomo de Holanda, para lo cual necesitará el apoyo de otras fuerzas políticas.

El portal Caribbean News y los diarios locales Amigoe y Curacao Chronicle informaron hoy que, según los datos oficiales, el PS fue el más votado de los 8 partidos contendientes y logró 5 de los 21 escaños en liza, el mismo número que el Movimiento Futuro Curazao (MFK, siglas en papiamentu), del ex primer ministro Gerrit Schotte.

EL PS y el MFK, junto al Movimiento de las Nuevas Antillas (MAN), que logró 8.297 votos y 2 escaños este viernes, se aliaron tras las elecciones de 2010 para gobernar bajo el liderazgo de Schotte, quien fue destituido y reemplazado por un Gobierno interino a finales del pasado septiembre después de que hubiera disuelto el Parlamento y convocado elecciones anticipadas.

Schotte tuvo que adelantar dos años las elecciones debido a que la anterior coalición de Gobierno perdió la mayoría legislativa, porque dos de sus integrantes abandonaron sus filas.

De acuerdo con Caribbean News y con el diario local Amigoe, tanto el líder del PS, Helmin Wiels, como Schotte se declararon ya dispuestos a repetir la alianza de 2010 tras conocerse los resultados electorales del viernes, aunque el primero matizó que "con condiciones" y el segundo que será necesario establecer "una auténtica unidad".

En conjunto, los tres partidos de la anterior coalición gubernamental suman alrededor del 54 % de los votos emitidos este viernes y contarán con 12 puestos en el nuevo Parlamento, uno más que en 2010.

EL PS obtuvo 19.716 votos y el MFK, 18.441, según Amigoe.

La participación electoral fue del 74,5 %, casi 10 puntos más que en 2010.

De los otros nueve escaños del Parlamento de Curazao, cuatro fueron para el Partido Alternativa Real, cuatro para el nuevo Partido para el Adelanto e Innovación Social y uno para el Partido Nacional del Pueblo.

En sus primeras declaraciones tras la victoria, Wiels señaló que es partidario de dar a los habitantes de Curazao, unos 150.000, la oportunidad de pronunciarse en un referéndum sobre si quieren la independencia de Holanda.

WASHINGTON, 22 (ANSA) -El magnate de los medios de comunicación, Rupert Murdoch, presidente de News Corp, está considerando la posibilidad de comprar los diarios Los Angeles Times y Chicago Tribune, reportó hoy la prensa estadounidenses.

Según medios locales, la operación podría producirse con la salida de la bancarrota de Tribune Co., la empresa editora de ambos periódicos. Directivos de News Corp estarían en conversaciones iniciales con los tenedores de la deuda.

Se trata de los primeros contactos preliminares con los futuros mayores accionistas del grupo.

Murdoch controla ya el diario Wall Street Journal y el New York Post, y es propietario de dos canales de Fox News.

El magnate estuvo en el ojo del huracán el año pasado al destaparse el escándalo de las escuchas telefónicas de News Corp que acabó con el cierre del tabloide británico News of the World.

MONTREAL, 22 OCT 2012 (AFP) - El diario de referencia canadiense The Globe and Mail comenzó desde este lunes a cobrar una suscripción de 20 dólares canadienses por mes para que sus lectores puedan consultar su edición.

El número de este lunes aparecía empaquetado en cuatro páginas llenas de publicidad para difundir el nuevo sitio, bautizado Globe Unlimited, y al que se puede acceder desde ordenadores, tabletas y teléfonos inteligentes.

El diario había anunciado en mayo que iba a introducir el pago para sus lectores, alegando la necesidad de aumentar sus ingresos en un mercado publicitario en constante pérdida de velocidad y ganancias.

Mientras tanto, el acceso a la página continuará siendo gratuito para los abonados a la versión en papel y los visitantes ocasionales pueden consultar hasta diez artículos al mes sin tener que pagar.

Los abonados a la página Web no pagaran más que 99 centavos el primer mes. Pero deberán desembolsar 19,99 dólares a partir del segundo mes, lo que equivale a dos veces el precio de la versión en papel disponible en los quioscos. Podrán configurar su suscripción para recibir alertas y artículos seleccionados para los temas que les interesa.

The Globe and Mail sigue el ejemplo de otros grandes diarios, como The New York Times, The Financial Times o The Wall Street Journal.

QUEBEC, OCT 22 (ITAR-TASS). Una de las tareas principales de los parlamentarios de todos los países es "ayudar a crear las sociedades tolerantes". Así lo declaró el domingo, al dar por inaugurada aquí la 127 conferencia de la Unión Interparlamentaria (UIP), el presidente de la organización dada, Abdelwahad Radi.

El foro actual tiene el programa extenso, señaló. En la sesión plenaria se discutirá el tema de la ciudadanía, la identidad nacional, la diversidad lingüística y cultural en condiciones de la globalización de la comunidad mundial, dijo. Después de

terminar la discusión, aprobaremos el documento final, que debe estimularnos a las reflexiones sobre cómo sería mejor aprovecharnos de la diversidad y crear las sociedades más tolerantes.

Nosotros, los parlamentarios, debemos proteger la diversidad cultural, lingüística, étnica, racial, política y religiosa como el valor universal", expresó Radi.

Debemos tratarlo con respeto no sólo en nuestras sociedades, sino también en la propia organización nuestra, prosiguió diciendo el presidente de la Unión. La UIP aspira a ser organización universal. Pero no lo conseguiremos, si no ofrecemos a todos los parlamentarios la oportunidad de participar en el trabajo de la Unión, destacó.

Como dijo a ITAR-TASS la directora de relaciones públicas de la UIP, Jemini Pandia, asisten al foro, que será prolongado hasta el 26 de octubre, 1.368 delegados de 130 países, incluyendo de Rusia.

La UIP es la única organización, donde pueden comunicarse personalmente los legisladores de los países y sistemas políticos completamente diferentes, indicó. El ejemplo concreto, según sus palabras, es Irán que se encuentra en el aislamiento político, pero sus legisladores llegaron al foro actual.

Nos centramos en el desarrollo de la democracia, destacó.

Como manifestó, entre los temas de la discusión en la 127 conferencia figuran "el papel de la diplomacia parlamentaria, la actividad pacificadora después del conflicto, la defensa de los civiles, las perspectivas de la seguridad energética, el uso de la prensa a fin de fortalecer la democracia, la participación de las mujeres en la política y el trabajo de los Parlamentos".

En entrevista a ITAR-TASS el jefe de la delegación rusa, miembro del Comité de Asuntos Internacionales de la Duma de Estado, jefe de la Comisión de apoyo jurídico al desarrollo de las organizaciones del complejo defensivo-industrial de la Federación Rusa, Alexandr Babakóv, señaló que "ya que los parlamentarios son elegidos por el pueblo, pueden comunicar su opinión mejor a cualquier órgano del poder estatal".

"Los legisladores son justamente aquel grupo de personas, que puede plantear en la forma conveniente las tareas, tratar de resolverlas o proponer su arreglo a los órganos estatales, - añadió.

Las cuestiones, que serán examinadas en este foro, reflejan las tendencias mundiales. Se trata no sólo de los derechos humanos, sino también del papel de los medios informativos, la actitud a los mismos, la responsabilidad de los propios medios informativos.

En Rusia la influencia es enorme el papel de los medios noticiosos. Es muy grande la responsabilidad, que recae no sólo sobre los periodistas, sino también sobre la gente, que crea las condiciones, en que funcionan los medios informativos".

MADRID, 22 OCT (EFE).- El movimiento ciudadano 'Coordinadora 25-S' convocó nuevas protestas para mañana martes frente al Congreso de los Diputados, el Parlamento español, en el centro de Madrid.

Con el lema 'Rodea el Congreso', la Coordinadora pretende mostrar el malestar por lo que denomina una "democracia secuestrada", según aseguran en su página web.

El presidente del Congreso de los Diputados, Jesús Posada, dijo hoy que espera tener mañana una "sesión tranquila" y que no le gustaría ver imágenes de policías persiguiendo manifestantes por ser "negativas para todos".

Posadas se refirió a las otras protestas de este colectivo durante los pasados 25 y 29 de septiembre que se saldaron con varios heridos y detenidos.

El máximo representante de la Cámara Baja española subrayó que la convocatoria "no es legal", ya que "no ha seguido los trámites adecuados", al no haber sido comunicada formalmente a las autoridades.

No obstante, expresó su confianza en que los "diputados puedan entrar, salir y expresarse con total libertad, porque es absolutamente indispensable para un sistema constitucional como el español".

LISBOA, 22 OCT (EFE).- La crisis económica en la que está inmersa Portugal, sumada al continuo aumento del desempleo, pueden provocar que en torno a 100.000 ciudadanos abandonen el país a lo largo de este año, según cálculos del Gobierno luso.

Así se desprende de las declaraciones divulgadas hoy por medios lusos del secretario de Estado para las Comunidades Portuguesas, José Cesario, quien admitió que en 2012 pueden repetirse los números registrados durante el pasado ejercicio.

En 2011 más de 100.000 portugueses decidieron emigrar, según cifras oficiales, en un año en el que la tasa de desempleo se situó de media en el 12,7 %.

El paro se encuentra ahora por encima el 15 %, de acuerdo con los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), lo que lleva al Ejecutivo conservador luso a augurar que la salida de emigrantes se mantenga en estos mismos niveles.

Sin embargo, Cesario precisó que aunque existe "mucha demanda" para salir del país, la oferta se ha reducido notablemente, especialmente en la Unión Europea.

"Hay un crecimiento claro de las personas que se van a países fuera de Europa, sobre todo Angola, Mozambique y Brasil -todos ellos excolonias y de lengua portuguesa-", explicó el secretario de Estado luso.

Precisamente la deteriorada situación del mercado de trabajo a nivel europeo es la razón esgrimida por el Gobierno luso para estimar que el número de emigrantes para 2011 no se incrementará.

"No creo que aumenten las cifras del año pasado porque hay mucho menos empleo en la UE. Y de hecho, hay países como Luxemburgo que pide que no lleguen más inmigrantes porque no hay trabajo para ellos", aseveró Cesario.

Aunque Portugal es un país históricamente emigrante, con comunidades importantes en países como Francia, Luxemburgo o Suiza, las cifras reflejan un notable aumento del número de ciudadanos que han abandonado el país a medida que la crisis se agravaba.

Brasil, Mozambique y Angola, todos ellos con altas tasas de crecimiento, se han convertido en el destino preferido de la mayoría de estos nuevos emigrantes lusos, la mayoría de ellos jóvenes.

BEIJING, 22 OCT (XINHUA) -- El Partido Comunista de China (PCCh) enmendará su Constitución en el inminente XVIII Congreso Nacional, programado para el 8 de noviembre, informaron hoy lunes fuentes del Buró Político del Comité Central del PCCh.

El Buró Político del Comité Central del PCCh ha decidido someter el 1 de noviembre un borrador de enmienda de la Constitución del PCCh para su discusión durante la séptima sesión plenaria del XVII Comité Central del PCCh, antes de que se presente ante el congreso nacional.

En la reunión de hoy, presidida por Hu Jintao, secretario general del Comité Central del PCCh, también se discutió el borrador de un informe que será entregado a la consideración de la séptima sesión plenaria del XVII Comité Central del PCCh antes de someterlo al XVIII Congreso Nacional del PCCh.

La reunión escuchó dos informes, uno de sugerencias recopiladas de los miembros del PCCh sobre el borrador de enmienda de la Constitución del Partido, y otro de consultas a miembros del Partido y personajes ajenos a éste sobre el borrador del informe al XVIII Congreso Nacional del PCCh.

En la reunión se modificarán los dos borradores de enmienda en base a la discusión del lunes antes de que se presenten a la deliberación de la séptima sesión plenaria del XVII Comité Central del PCCh.

En la cita de hoy se tratará de elaborar un borrador del informe al XVIII Congreso Nacional del PCCh que incluya las aspiraciones comunes del Partido y de las personas de todas las étnias, refleje las necesidades del desarrollo del socialismo con características chinas, y se adapte a las "nuevas situaciones" y las "nuevas tareas", de acuerdo con una declaración emitida después de la reunión del lunes.

Asimismo, la reunión destacó la importancia de elaborar un borrador de enmienda de la Constitución del PCCh que esté de acuerdo con las necesidades de innovación, práctica y desarrollo teórico del Partido. El borrador debe promover también el trabajo del Partido y fortalecer su construcción, agrega.

El XVIII Congreso Nacional del PCCh es una conferencia de gran importancia celebrada en un momento crucial, cuando China está construyendo una sociedad moderadamente próspera en todos los sentidos, profundizando en la reforma y apertura y acelerando la transformación del modelo de desarrollo económico en sectores claves, conforme al documento.

El congreso supone un gran estímulo para los miembros del PCCh y todas las étnias del pueblo chino para continuar avanzando en la construcción de una sociedad moderadamente próspera, en la modernización y en el desarrollo del socialismo con características chinas.

El Partido debe elevar la bandera del socialismo con características chinas, guiado por la Teoría de Deng Xiaoping y los relevantes pensamientos de las "Tres Representatividades", y llevar a cabo de forma exhaustiva la "Concepción Científica de Desarrollo", de acuerdo con la declaración. "(El Partido) debe emancipar la mente, continuar la reforma y apertura, acumular fuerza, superar las dificultades, seguir adelante inquebrantablemente por el camino socialista con características chinas y esforzarse por el establecimiento pleno de una sociedad moderadamente próspera", señala el documento.

El PCCh debe examinar a fondo la situación general del desarrollo del mundo y de China y entender completamente los nuevos requisitos para el desarrollo del país y las nuevas expectativas del pueblo.

El Partido tiene que resumir las experiencias vitales que ha acumulado en su liderazgo para hacer avanzar la reforma y apertura, así como la modernización, indica la declaración.

El Partido debe aprovechar el periodo clave de oportunidades estratégicas que China tiene ante ella en su desarrollo, hacer avanzar la innovación en términos teóricos, y diseñar las líneas directrices y las políticas que respondan a la llamada de los tiempos y el pueblo, sostiene.

El congreso elaborará planes estratégicos para la reforma y el desarrollo del país, se concentrará en los problemas pendientes que están surgiendo durante el desarrollo del país y los asuntos relacionados con los intereses más inmediatos y realistas del pueblo, además de continuar con el desarrollo socialista en términos económicos, políticos, culturales y sociales, según la declaración.

El congreso impulsará la construcción del Partido, el desarrollo científico y la armonía social y continuará mejorando la vida y el bienestar del pueblo chino, añade.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez Álvarez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Correctora:** Raquel Román Gambino.

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
